

大井中だより

第8号 令和3年9月30日 発行

<http://www.fujimino.ed.jp/ojhs>

心豊かでたくましい生徒



ピンチはチャンス

校長 榎本一夫

明日から10月、今年度も後半に入ります。

新型コロナウイルスの感染防止のため緊急事態宣言が出ていますが、感染者が減り、ようやく今日で全面解除になります。この間、夏休みを延長したり、分散登校を行ったりと、皆さんには不安も多かったことと思います。しかし、皆さんは感染防止対策のために、手洗いや消毒を小まめに行い、マスクを常に着用し、給食を黙食するなどを徹底してきたので、校内での感染者が出ることはありませんでした。本当に良かったと思います。

一つだけ残念なことは、運動部の新チームにとって、最初の目標としてきた新人大会が中止となってしまったことです。夏の猛暑の中を一生懸命練習してきたと思いますので、本当に残念です。しかし、皆さんの努力は決して無駄にはなりません。来年の学校総合体育大会を目指して頑張ってもらいたいと願っています。

さて今日は、先日将棋の叡王戦で勝利し、史上最年少記録となる19歳1か月でのタイトル三冠を達成した藤井聡太さんの話をします。

「自分自身、将棋を見つめ直すことができたのが良かった。」これは、藤井さんが昨年コロナ禍で2か月もの間対局できなかつた時に言っていた言葉です。藤井さんは対局ができないという「ピンチ」を自分自身の将棋を見つめ直すための「チャンス」に変えて学び続けたのです。そのひたむきな探究心が彼の強さの源になっているのだと思います。

今回のような「部活動ができない」という厳しい状況に置かれた時、私たちはできないということに目を向けがちになります。でも、「今できることは何だろう、私の得意なことや今あるものって何だろう」とできることやあるものに目を向けると、前向きに歩むことができるのです。部活動で言えば、自分のフォームを見直したり、攻撃方法を考え直したりするためのいい機会だと捉えると良いでしょう。



また、ピンチを乗り越える時、力になるのが「仲間」の存在です。同じ目標に向かって歩む仲間は心の支えになります。真の仲間をつくるためには「言葉の力」が大切になります。どうしたらよいかと自分の頭で考え、相手に伝えます。そして、相手の考えを最後まで聞くことで、温かな言葉で思いを伝え合えるようになるのです。伝え合うことで、お互いの違いを認め合うこともできます。目標を明確にすることもできます。また、より自分たちに合った方法を見いだすことができるかもしれません。たくさん語り合って、本当の仲間をつくり、共に大きく伸びていきましょう。

藤井聡太さんについて心に残っていることがもう一つあります。それは、対局が終わった時の深いお辞儀です。目の前にある将棋盤よりもさらに低く頭を下げています。負けた時はいさぎよく、勝った時は相手への敬意を表し、より深くお辞儀をするのです。相手と将棋に礼を尽くす姿に、謙虚さを感じますね。謙虚な人ほど大きく伸びると思います。「我以外皆師」という言葉を知っていますか。自分以外の全てのものが、自分に何かを教えてくれるという意味です。ですから、親や友達から、先生から、自然から、私たちは学ぼうという気持ちがあれば、あらゆるものからいろいろなことを学ぶことができるのです。「学ぶ心」を大切に生活していきましょう。

2学期がスタートして1か月が過ぎました。自分の目標に向かって一步一步確実に歩いていきましょう。

明日（10月1日）は開校記念日！

明日は開校記念日で休日になります。大井中は、学制改革の昭和22年「大井村立大井中学校」として開校し今年で74年目になります。ですから、皆さんの両親や祖父母が卒業生という方も多いでしょう。

4月1日に開校したのですが、まだ校舎がなかったため、大井小学校の校舎の中に教室があったそうです。11月になりようやく校舎建築が始まりました。そして、翌年の10月1日に校舎落成式を行い、この日が開校記念日となったのです。当時は右の写真のような木造平屋建ての校舎で、職員室と普通教室が6つあっただけでした。

皆さんは、この伝統ある大井中学校で学べることを誇りにし、先人たちの良き伝統を引き継いでほしいと思います。



旧校舎（昭和30年ごろ）

ふじみ野市英語暗唱弁論大会（9月14日）出場者

- | | | | | | |
|-----|-----|----|---------------------------|--------|----------------|
| 1年生 | H・K | さん | 「Rapunzel」 | | |
| 〃 | N・H | さん | 「The Pot of Poison」 | 暗唱の部 | 準優勝 |
| 2年生 | Y・H | さん | 「Happy Communication」 | | |
| 〃 | I・Y | さん | 「Preparing to Save Lives」 | | |
| 3年生 | N・I | さん | 「Break Down the Walls」 | スピーチの部 | 優勝（入間東部地区大会出場） |

ふじみ野市読書感想文コンクールの結果

- | | | | | |
|------|------|-----|----|-----------------|
| [銀賞] | 1年1組 | S・M | さん | 「くちびるに歌を」 |
| | 2年5組 | M・K | さん | 「戦争を通して生き方を学ぶ」 |
| [銅賞] | 1年1組 | U・H | さん | 「十三歳になって」 |
| | 1年2組 | N・A | さん | 「with you」 |
| | 1年3組 | M・T | さん | 「助け合うことの大切さ」 |
| | 1年4組 | K・K | さん | 「戦争の残酷さ」 |
| | 1年5組 | M・N | さん | 「100%」 |
| | 2年1組 | S・S | さん | 「ライオンのおやつ」 |
| | 2年2組 | U・R | さん | 「大切なもの」 |
| | 2年3組 | Y・H | さん | 「全ての悩みは対人関係である」 |
| | 2年4組 | K・R | さん | 「人を突き動かすもの」 |
| | 2年5組 | A・H | さん | 「広い視点」 |
| | 2年6組 | Y・N | さん | 「自分の人生」 |



10月の行事予定

- | | | |
|------------------------------|----------------------|------------|
| 1（金）開校記念日 | 20（水）生徒朝会（任命式） | 後期第1回専門委員会 |
| 4（月）総下校時刻変更 17:00（11月14日まで） | 21（木）ふれあいデー | |
| 6（水）学校朝会（表彰）
生徒会役員選挙立会演説会 | 22（金）ふじみ野市駅伝大会 | |
| 12（火）プレでん① | 23（土）PTA制服販売会 | |
| 13（水）3年生入間東部統一学力テスト プレでん② | 25（月）後期時間割開始 3年生三者面談 | |
| 14（木）中間テスト（1日目） | 26（火）3年生三者面談 | |
| 15（金）中間テスト（2日目） 前期第5回専門委員会 | 27（水）3年学年朝会 3年生三者面談 | |
| 18（月）教育実習開始 後期仮時間割開始 | 28（木）3年生三者面談 | |
| | 29（金）3年生三者面談 | |
| | 30（土）PTA植栽 | |

※10月6日からフレッシュサポーターのN・Mさん（大学3年生）が毎週水曜日に学習支援委に来ます。

※10月18日（月）から教育実習生のF・Eさん（音楽大学4年生）が本校で3週間実習します。